

FERRO CARRILES

Servicio de Trenes. De Palma a Manacor y La Puebla...

LA OPINION

VAPORES CORREOS

Entradas. - Dom. 8 m. Palma y Alca... - Lunes 4 t. Mahon... - Miér. 2 25 t. Mahon por Alca...

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

EXTRANJERO.

LA CUESTION DE ROMA.

Sin perjuicio del artículo que publicamos sobre un telegrama de la Agencia Havas, referente á este asunto, conviene hacer notar aquí una particularidad que merece llamar la atención de las personas sinceramente religiosas.

Recordarán nuestros lectores las medidas adoptadas por el príncipe de Bismark contra los católicos de Alemania. Recordarán también que los periódicos neos compararon esa persecución a las de Nerón y Diocleciano. Recordarán los dictorios y las injurias que propinaron al canciller, que era para ellos la bestia del Apocalipsis; pues bien, después de esos recuerdos, examinen la actitud de hoy de los ultramontanos del mundo entero, y observarán, que porque el gran impio quiere contar en el Parlamento alemán con unos cuantos votos mas, y para conseguir esos votos aparenta interesarse por la suerte del Pontífice, los ultramontanos de nuestro país, lo mismo que los ultramontanos extranjeros, no dudan arrojarse a los pies de ese mismo a quien tanto motejaron y maldijeron.

Si, pues, quedaba alguna duda sobre la intención de los neos, sobre el carácter esencialmente mundano de sus proyectos, la desvanece esa alianza con un príncipe hereje y protestante para defender intereses que dicen son de la religión.

Mas pudor creimos hasta aquí que tendría esa escuela!

NOTICIAS SOBRE ROMA.

Un telegrama de la «Agencia Fabra» atribuye al gran canciller de Alemania el pensamiento de reunir un Congreso internacional europeo, que tendría por objeto excogitar los medios de garantizar sólidamente la independencia del Pontificado. Es muy posible que a Bismark se le haya ocurrido ese pensamiento, y posible también que abrigue proyectos tendentes á favorecer el poder de la Santa Sede; páreanos, sin embargo, que en todo esto hay mucho de exageración, y, sobre todo, algo que á primera vista no es fácil descubrir.

No debe olvidarse cual ha sido y cual es el secreto de la política de Bismark: apuntar a un lado para distraer la atención pública, y descargar el golpe sobre un punto de antemano elegido.

Esa nueva maniobra del gran canciller, de ser cierta, bien podría fundarse en la necesidad de buscar una aproximación de los grupos parlamentarios mas conservadores, el centro entre ellos, y captarse las simpatías de los católicos alemanes: apuntar a Roma y dar en Berlín.

Pero ¿es que puede tomarse en serio la celebración de ese Congreso? Pues qué, ¿la protestante Inglaterra, la Francia anticlerical, la cismática Rusia, la Alemania protestante, el Austria misma y hasta la revolucionaria Italia, podrían llegar a ponerse de acuerdo sobre una cuestión eminentemente religiosa, y en la cual además luchan intereses políticos tan encontrados como los que animan a todas esas naciones?

Cierto es que en Roma se mueve un partido poderoso que excita al Padre común de los fieles a que abandone la capital del orbe católico y a buscar en otra ciudad europea un asilo donde cobijarse, lejos de aquel Vaticano famoso dentro del cual se alza hoy la Santa Sede; no menos cierto también que Su Santidad Leon XIII muéstrase inclinado a seguir los consejos de aquel partido, apoyado en el parecer de muchos cardenales, pero es indudable que una resolución de tan gravísima tras-

endencia no puede adoptarse sin que nuevos y extraordinarios acontecimientos la hagan necesaria, y tendría que obedecer en todo caso a la iniciativa del Padre Santo, de ningún modo a los propósitos de Bismark, como se podría creer de resultar exactos los informes de la «Agencia Fabra.»

Algun periódico romano, generalmente bien informado, y cuyas relaciones con la corte pontificia son de todos conocidas, atribuye a Su Santidad ciertas palabras que respiran amarga tristeza al contemplar la situación que le rodea, y añade que los obispos serán consultados en breve plazo para que emitan su parecer en vista del estado actual de cosas, «incompatible con la dignidad de la Santa Sede.»

Es opinión general en Europa, á pesar de esas declaraciones, que Leon XIII no saldrá de Roma, de esa Roma a la cual tanto ama.

De todos modos, no parece ni siquiera probable la reunión de ese supuesto Congreso internacional, y con ó sin Congreso, Italia está interesada en que el romano Pontífice goce de toda aquella seguridad y de toda la libertad que necesite para comunicarse con sus fieles y dirigir la Iglesia católica.

(Diario de Valencia.)

LA OPINION.

Por la importancia que encierra el siguiente artículo que publicó nuestro apreciable colega el Comercio y por el hecho de haber en esta isla muchas personas que subsisten á efectos de la industria á que se refiere lo trasladamos con gusto á nuestras columnas recomendando su atenta lectura:

A LOS JABONEROS MALLORQUINES.

Inglaterra y los Estados-Unidos deben su preponderancia comercial al espíritu de asociación de sus habitantes. Comprendiendo estos que un hombre solo no puede administrar ni atender cual se debe las muchas, variadas y complicadas operaciones de una casa de comercio que quiera abarcar toda clase de negocios ó dedicarse á la explotación de una industria cualquiera, han buscado compañeros, socios, que reuniendo distintas cualidades, aptitudes ó talentos hayan podido dedicarse á distintos y especiales trabajos. Con la caduca máxima de que para lo que puedas hacer para tí solo no te sirvas de otro como se hubieran podido llevar á cabo ese inmenso desarrollo en el comercio, el asombroso adelanto en la maquinaria, en la industria, en las artes, en la construcción de vapores y en tantas y tan variadas y útiles y colosales empresas que son la admiración de propios y extraños? Creemos y esperamos que los que aun se dejan llevar de esta máxima, cuando se convengan que están dando cokes contra el aguijón, cuando vean con los ojos y toquen con las manos que se equivocan cambiarán de rumbo y seguirán la otra máxima, la de que la unión hace la fuerza.»

Y ahora á nuestro principal asunto.

El jabon mallorquin gozaba de fama universal y tenía asegurados los principales mercados consumidores de aquella pasta. Un fabricante, de cuyo nombre no queremos acordarnos, maleó la fabricación con el empleo del jaboncillo y tierra jabonera y de este secreto, que pronto llegó á ser del dominio de los demás, tal abuso se hizo y se está haciendo que hoy se fabrican jabones con mas del 80 por ciento

de aquella materia resultando el jabon fabricado de este modo, un compuesto de tierra y un poco de aceite.

Una honrosa excepción debemos hacer sin embargo, los señores Bosch y Valent de Anéraitx han sido los únicos que han conservado la fama, el buen nombre del antiguo jabon mallorquin. Por esto ven hoy premiadas su constancia y laboriosidad con la buena aceptación que su marca tiene en todos los mercados y particularmente en el de la Habana. Con este motivo tenemos la satisfacción de enviar á aquellos señores nuestra cordial enhorabuena.

El jabon bueno en la Habana se vende de 19 á 20 pesos papel que al cambio actual de 80 pS de premio resultan.—Oro. 11 ds. el qtal.

El jabon malo, esa porquería que no otro nombre merece, y cuya venta casi obtenida por amor de Dios, se realiza de 11 á 12 duros al mismo cambio vienen á ser.—Oro. 6 1/4

4 3/4

Resulta, pues, una diferencia de duros 4 3/4 en la venta á favor del jabon bueno. La diferencia del costa de fabricacion entre un jabon bueno y otro malo es de duros. 2 1/2 por qtal.

Hemos dicho que la diferencia en la venta en favor del bueno es de. 4 3/4

Duros. 2 1/4

Tenemos pues el fabricante, el comerciante, el país, quien es el que á la postre paga los platos rotos, sufriendo un perjuicio de 2 1/4 duros por cada quintal de jabon malo que fabrica; y suponiendo que fabrica ó exporta 100 mil quintales al año, este perjuicio viene á ser de 225 mil duros á toda la provincia.

Hoy que se cacarea tanto de amor á la patria, á nuestra Roqueta, á nuestra Perla del Mediterráneo, bien valiera la pena que se le demostrara con hechos tanto cariño, procurando convertir este perjuicio en un beneficio para ella.

¿Pueden lograrlo nuestros fabricantes trabajando separados? No, en nuestro concepto; porque entre la mayoría reina tan solo la competencia de fabricar jabon á cual peor y mas barato. ¿Qué resulta de esto? Un fabricante sabe que se ha ofrecido jabon con 50 pS de jaboncillo á un precio; y se presenta á ofrecerlo cinco reales mas barato porque calcula poner al suyo mas tierra; y se presenta otro, que piensa recargar aún mas de este material y que en lugar de aceite de oliva, echa del de orujo, y lo ofrece mas barato que todos los demás. Cuando no son los fabricantes los que esto hacen, entonces son los comerciantes los que les obligan á hacerlo por sus exigencias, y de este modo hemos llegado al deplorable estado en que se halla nuestra principal industria, la mas importante del país, la que se puede desarrollar con mas ventajas y economía por la mayor baratura de los jornales y por tener á la mano, abundante y bueno el principal artículo que sirve para esta fabricacion, el aceite; pues ya se sabe que país de aceite, país de jabon.

Muchos creen imposible la formación de una sociedad de jaboneros con el objeto de desarrollar como se debe esta industria, fundándose en que los fabricantes no querrán sufrir el perjuicio de abandonar sus fábricas y materiales.

Todo, en este mundo tiene remedio menos la muerte; y á aquel perjuicio, que ni en mucho á la muerte se parece, con facilidad, en nuestro concepto puede evitarse sino del todo al menos reduciéndolo á no tener importancia alguna. La sociedad que se constituyera podría comprar todas las existencias de jabon y los materiales á los fabricantes que se unieran; compra efectuada por una comisión especial nombrada al efecto; ó bien haciendo un cambio de estos materiales y existencias con acciones de la misma sociedad. Quedarían los edificios y calderas; pero necesitándose media docena de estas últimas para la nueva fabrica, insignificante es el perjuicio de dejar inútiles media docena mas de aquellos aparatos, que hoy muchos fabricantes no emplean tampoco porque con las circunstancias actuales no pueden fabricar. En cuanto á los edificios todo el mundo sabe lo poco que valen cuatro paredes y algunos depósitos para legía; y en el último caso, en la mayoría de los terrenos de las fábricas pueden construirse casas que las sustituirían con ventaja. Además muchos fabricantes son payeses, y no sotros creemos que abandonando una fabricacion raquítica que ningun beneficio les reporta y mucho trabajo les cuesta, ganarían dedicando su inteligencia y sus capitales el cultivo de sus tierras y al fomento y prosperidad de la Agricultura y ganadería. En una palabra, este pequeño perjuicio que por de pronto se sufriria, al cabo de un año ó dos ya estaria con exceso resarcido con los beneficios que daría la nueva sociedad. Creemos pues y confiamos que el buen sentido, el amor al país y hasta el interes propio (ya sabemos que el amor al país comercialmente hablando es un mito) harán que los fabricantes obren en este asunto con desprendimiento, generosidad y nobleza, y se sabrán sobreponer á toda mira egoísta, realizando una obra que tanto bien á Mallorca en general y á ellos reportaría.

La Fábrica que la sociedad construyera debería estar situada en el Port d'Inca y montada segun todos los adelantos que en el día se conocen para la fabricacion de toda clase de jabones: pues aquellos adelantos y en particular la aplicacion del vapor dan una grande economía de tiempo y brazos y por lo mismo una notable reduccion en el precio del producto elaborado. En cuanto al personal administrativo, en nuestro concepto, debe ser reducidísimo, pero muy inteligente y activo. Un director general con dos individuos mas, todos fabricantes, deberían formar la Junta de Gerencia.

Un tenedor, un cajero y un ayudante suficientes serían para la contabilidad; y por último, y que es lo principal, un mayordomo práctico y científico, conocedor á la perfeccion de todas las combinaciones químicas que se emplean en la fabricacion de jabones y que tan magníficos resultados producen cuando con ciencia se aplican y á cuyo mayordomo se le daría una participacion en los beneficios para que desempeñara su cargo con mas interés para la compañía.

Deben fabricarse toda clase de jabones para servir al gusto ó capricho de los mercados consumidores; pues los hay que lo quieren azul, otros amarillo, otros con junta colorada, y otros moreno, etc., etc.

En Puerto-Rico y en varios puntos de España se consume muchísimo una clase de jabon azul que se llama inglés, y cuyo secreto los señores ingleses no venderían por nada del mundo. A pesar de nuestra ignorancia, una casa de comercio hizo á

Puerto Rico remesa de una partida de aquella clase de jabon fabricado en Mallorca y los señores consignatarios al recibirlo manifestaron que su calidad nada dejaba por envidiar á la del inglés. No hace medio año aún que un fabricante mallorquin introdujo la fabricacion de un jabon conocido en el comercio con el nombre de jabon marsella; y hoy se trabaja dicho jabon con tanta perfeccion como en Francia. Queremos decir con todo esto, que querer se poder; y que si los mallorquines quieren, pueden hacer lo mismo, enteramente lo mismo que los ingleses, franceses y demas extrangeros, y hacerles aún con ventaja la competencia y hasta alejarlos de mercados, que como todos los de las Antillas, deben ser exclusivamente nuestros.

Tambien conviene manifestar que ninguna sociedad puede fundarse aqui con tantas probabilidades de éxito como la anónima que proponemos; ademas de las ventajas que ya hemos manifestado, como baratura de jornales y abundancia de la primera materia, el aceite, tenemos la seguridad de un inmenso consumo, cuyo consumo irá de cada dia en aumento porque la limpieza de los pueblos aumenta á la par de la civilizacion y de la cultura á que camisan con pasos agigantados todas las naciones.

Ademas fuera una consecuencia natural de la fabricacion de jabon la de velas esteéricas, industria que es su complemento, pues sus residuos sirven para elaborar un jabon muy bonito y barato. El tributo que pagamos á Francia y á Barcelona por el consumo de dichas velas, quedaria suprimido y por iguales motivos en que nos fundamos para la exportacion del jabon nos fundamos tambien para hacer de las velas esteéricas otro artículo de importante exportacion mallorquina.

Otra circunstancia importantísima favorece nuestro pensamiento. Dentro poco tiempo será verdad el comercio de cabotaje con nuestras Antillas. Una línea de vapores españoles nos pondrá en comunicacion directa con los puertos del seno mejicano. Aquellos mercados ya nos conocen; estos deben conocerse. Ni á unos ni á otros dominamos: debemos no dormir para dominarlos.

Vamos á terminar, que bastante creemos haber manifestado para dar á comprender nuestros buenos propósitos. Si estos no se realizan, por fuerza deberemos tomarlo con paciencia, pues así acostumbramos tomarse todas las contrariedades de este mundo cuando no hay otro remedio.

Pero, si conforme deseamos nuestra idea se realiza tendremos una verdadera satisfaccion en haber contribuido con nuestra iniciativa, y escasas fuerzas, á lo que consideramos, con firme conviccion, un gran bien para Mallorca y para los fabricantes de jabon.

Tienen la palabra estos Sres. ó bien alguna de tantas sociedades de crédito con que cuenta nuestra capital.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2325 correspondiente al jueves 5 de Enero del actual.

La administracion económica hace saber que dicha dependencia queda desde el dia 2 de Enero constituida en «Delegacion de Hacienda y sus oficinas accesorias» y publica la relacion de las fincas embargadas y administradas por la Hacienda en virtud de la ley de 13 de Junio de 1878.

Publicase la escritura social del Banco de las Baleares y el acta de constitucion del mismo.

El Juzgado de la Catedral cita á Juan Piza para que se presente á declarar en la causa que se instruye contra los que resulten autores del robo de dinero y alhajas efectuado en la casa de Jaime Gelabert vecino de Marratxi.

La Administracion Principal de aduanas anuncia que hasta el 15 del actual se admitirán las relaciones de los géneros coloniales que se han consumido en esta capital durante el próximo año pasado.

Anteayer falleció en esta ciudad el notario D. Gabriel Estelrich y Torres per-

sona de recomendables circunstancias y cuyo cargo venia ejerciendo desde hace muchos años.

Deseando que Dios haya amparado su alma expresamos á su desconsolada familia el pesar que esta desgracia nos causa.

Tambien nuestro estimado colega el Bolear aboga con nosotros para que se conceda una pension al jóven hijo señor Planas para que pueda seguir la carrera artistica.

Contra todo lo que era de esperar, despues de los tormentosos dias con que inauguró su imperio el año 1882, el de ayer fué magnífico hasta el punto de acreditar que era un verdadero dia de Reyes. Así fué que no quedó en Palma persona alguna en casa saliendo todo el mundo á paseo y á visitas. A pesar de todo el tiempo continúa frio por efecto tal vez de las nieves caidas en los dias anteriores, de las cuales no hay ya vestigio ninguno en nuestras montañas.

Nuestro colega el «Comercio» que confiesa ser muy parco en achaque de alabar á nuestros predicadores, tributa anteayer su cordial apauso al ecónomo de S. Nicolás por el celo evangélico que despliega en sus predicaciones.

Sentimos tener que decir que el colega no quiere bien á dicho señor ecónomo, puesto que su alabanza ha de redundar en perjuicio de este.

Acaso no está ahí, reciente toda vía, la historia de aquel otro predicador, alabado por el *«Demócrata»*?

Desengáñese nuestro colega: si quiere favorecer á los señores clérigos no le queda más recurso que el de censurarlos y como esto no lo hará sin que lo merezcan, resulta que solo puede favorecer á los que se apartan del verdadero camino.

El miércoles fueron satisfechos por la Delegacion de Hacienda de esta Provincia seis mil duros á la Junta de Obras de nuestro puerto, los cuales en union de los dos mil que debe cobrar de la Diputacion forman una suma respetable, bastante para poder dar impulsos á los trabajos que deben practicarse, los cuales están paralizados desde hace algunos meses.

Parece que va degenerando en costumbre el hecho de no poder celebrarse las sesiones ordinarias de nuestro Ayuntamiento los miércoles, segun acuerdo, por no reunirse numero suficiente de señores concejales.

Creemos que si han de resolverse las importantísimas cuestiones que hay pendientes en el municipio de una manera conforme con las legítimas aspiraciones del público, es preciso que todos los señores que componen dicha corporacion demuestren el mayor celo y actividad, pues de lo contrario mas valdria que abandonasen sus cargos y otros, tal vez con mejor voluntad, podrian ocuparlos.

El jueves próximo dia 12 del actual tendrá lugar en la Sociedad *La Tertulia* el primero de los bailes de máscaras que se propone dar en el presente carnaval.

Segun nuestras noticias, la comision á cuyo cargo está la direccion de los mismos, piensa presentarlos de la manera digna y espléndida que tuvimos ocasion de ver y aplaudir el año pasado, de modo que no faltará en ellos el atractivo de la más esquisita decencia. La orquesta la formarán los profesores de los conciertos de la misma sociedad á la cual se agregarán los distinguidos instrumentistas y profesores Sres. Rampa y Mazzi.

Es de esperar, pues, que serán estos bailes de los más lucidos y selectos que celebrarán en Palma por lo que creemos que están de enhorabuena nuestros pollos de ambos sexos, y la Sociedad misma que los ofrece.

Segun dice un colega, de la estadística de enterramientos que se ha formado, resulta que desde el año de 1821 hasta el 31 de Diciembre de 1881 se han enterrado en el cementerio rural de esta ciudad 66.447 cadáveres.

Recomendamos á la guardia municipal que no tolere las infracciones que cometen algunos conductores de carruajes de entrar por la calle de Cererols en la plaza Mayor ántes de las dos de la tarde, segun lo tiene acordado el Ayuntamiento.

Dice el «Isleño» de anteayer:

«Segun nos han asegurado, las tarifas de consumos que se recibieron por el correo de ayer, contienen las siguientes alteraciones: supresion del impuesto de la sal y doble tarifa al pescado; por manera que si el ayuntamiento sigue gravando este artículo como todos los demás con el ciento por ciento, no hay que esperar que los pobres puedan comer pescado á los precios baratísimos que aquí se ac stubran.»

Este mañana á la primera hora ha llegado á nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor-correo *Mallorca*, conduciendo la correspondencia pública y 28 pasajeros.

Segun dice el «Isleño» parece ha sido suprimida la plaza de Oficial del Catastro para la que fué nombrado últimamente D. Eduardo de la Barrera en sustitucion de D. Ramon Bauzá.

Ayer por la tarde llamó la atencion del público una funcion que algunos bienaventurados organizaron parodiando la entrada de los Reyes Magos, funcion que atrajo á la Rambla y Borne una concurrencia extraordinaria; mas como perteneció al género bufo no tenemos inconveniente en hacer gracia de su reseña á nuestros lectores.

Dos veces se ha cantado en nuestro teatro la gran obra de Meyerbeer *Africana*, la segunda algo mejor que la primera, pero ninguna de las dos lo suficiente bien para dejar satisfecho al público. Si exceptuamos al Sr. Gadagnini que cantó admirablemente su difícil parte de *Nelusco*, los demás artistas no estuvieron mas que regular y los coros muy mal.

Nos llevamos un desengaño, porque despues de tanto estudio y de tanto retardar su representacion, creimos que esta ópera habia de dejarnos sorprendidos por lo bien cantada.

No fué así. En nuestro concepto las dos representaciones de la *Africana*, no han sido mas que ensayos generales. Es pues de esperar que ahora que está ensayada, salga mejor cuando vuelva a cantarse.

Ha salido para Madrid con objeto de estudiar los adelantos introducidos en los establecimientos de gimnástica de aquella capital, el profesor don Miguel Muntaner, quien se propone, como ya dijimos dias atras montar el que ha planteado en el local de la calle de Verí bajo el mismo pié de los más afamados de la Peninsula y del extranjero.

En el vapor-correo que salió el juéves para Valencia se embarcó nuestro particular amigo D. Alvaro Campaner, con objeto de tomar posesion del juzgado de Carmona para el que fué últimamente nombrado.

El «Demócrata» de anteayer publicó las siguientes líneas:

«Hace algun tiempo que todos los periódicos de la localidad publicaron un comunicado de la mayoría de los horneros, en el que se afirmaba de un modo extraño que nunca podrian servirse de las harinas de la fábrica del Pont d'Inca titulada «Harinera Balear» por la mala condicion de las mismas.

»De momento creimos espuesto rebatir las aseveraciones tan gratuitas como faltas de lógica, lanzadas de los mal aconsejados industriales, pero preferimos cerciorarnos antes de lo que pudiera haber de cierto respecto al particular, de cuyas investigaciones ha resultado que en Palma nunca se habia comido pan tan superior y económico, como el que se elabora de las harinas de las espresadas fabricas, y la prueba de este aserto la tienen los consabidos horneros en el pan que se espande en la calle de Cestos.

»Y por hoy nada mas decimos pero no hacer más ridicula la triste situacion en que se colocaron los autores del comunicado á que nos referimos.»

De nueve á diez de la noche del miércoles en una casa de la calle de San Jaime, tres ó cuatro entes desocupados rompieron á bastonazos los cristales de la entrada de una habitacion hallandose sola una señora y su criada. Cuando llegó el marido de aquella la encontró desmayada por haber creído que eran ladrones que forzaban la entrada, pues lo que en pocos dias robaron de las escaleras un quinqué y dos esteras de limpiar calzado. Aquella señora sigue en cama enferma del susto y se halla en el noveno mes de su embarazo. ¿No hay quien contenga estos desmanes? ¿Será preciso tomarnos la justicia por nuestra mano?

Programa de las piezas que debe

tocar mañana por la tarde la música del Regimiento de Filipinas en el Parque de la muralla.

- 1.º Recluta Paso doble.
- 2.º Sonts hala Jonye Polca de Forbach.
- 3.º Campos Eliseos. Sinfonia.
- 4.º Duo de Tiple y Tenor de la Opera Marta.
- 5.º Polca de Lira.
- 6.º Pa-o doble.

CORREO DE HOY.

Madrid 2.

—Han surgido algunas dificultades entre Rusia y Turquía acerca de los gastos del ejército de ocupacion de la Bulgaria y la Rumelia Oriental.

Los tributos de estos países han sido aplicados á los intereses de la Deuda otomana, cuando Rusia debia cobrar por anticipado los gastos de la ocupacion.

—Habana, 14 de diciembre.—La policia ha detenido á varios monederos falsos que se dedicaban á la fabricacion de pesetas españolas, les ha ocupado todos los útiles de que se valian y gran cantidad de moneda falsa.

—Anoche era general la creencia de que áun cuando el señor Figueras resultara excedente del arreglo de Gobernacion se quedaria en dicho departamento con un cargo análogo al que venia desempeñando, pero con menos sueldo del que disfrutaba.

Anoche oímos decir que iba á ser objeto de procedimiento judicial un periódico nuevo, diario político avanzado. Sentiríamos que la noticia resultase cierta.

—A pesar de las rectificaciones que un dia y otro nos han hecho los periódicos ministeriales y no ministeriales cuando asegurábamos que el subsecretario de la Gobernacion, señor Gonzalez, habia dimitido, estábamos en lo cierto.

Reiteradas han sido las veces que el referido señor ha anunciado á su jefe deseos de abandonar el puesto que ocupaba y dedicarse á su bufete, pero hasta ayer la dimision no le fué admitida; y, sin embargo, segun anunciará hoy la «Gaceta» por un decreto se le admite la dimision del cargo de subsecretario del ministerio de la Gobernacion, y por otro se le nombra presidente de la junta de pensiones civiles.

Lo que parece posible, despues de todo, es que el señor Fiori no está dispuesto á aceptar este último cargo.

—Los décimos de la loteria nacional se van á subdividir en fracciones de peseta y dos pesetas para facilitar y extender su venta.

—A la edad de sesenta y un años falleció ayer tarde el Sr. D. Martin Belda y Mencia del Barrio, marqués de Cabra. Consagrado, desde muy jóven, á la vida activa de la política, militó siempre en las filas de los partidos mas conservadores, ejerciendo importantes cargos públicos. Fué gobernador de Madrid, Presidente del Congreso, dos veces ministro de Marina, y últimamente gobernador del Banco de España, puesto que abandonó al advenimiento del ministerio Sagasta.

Descanse en paz.

—«Oloron 1.º (2450 t).—Cónsul al ministro de Estado.—Gran serenata al cónsul español. He recibido visitas del Consejo municipal, vice-cónsules Repúblicas Argentina y Uruguay y muchos particulares. Vivas demostraciones de simpatía á España. Edificios adornados con banderas de ambas naciones. Gran retreta, iluminaciones, músicas, fuegos artificiales, baile y otras diversiones en honor de España por haberse votado ferro carril Canfranc.

Madrid 4.

El ministerio de Fomento ha autorizado al director de la Escuela Normal de Oviedo, don José Maria Florez, para que pase á Italia á estudiar la organizacion de las Escuelas Normales de aquel país.

—Las correspondencias de Lóndres dicen que el gabinete inglés no ha ocultado su disgusto á la Puerta, en vista de las tendencias de ésta, cada vez mas mani-

fiestas; de buscar una alianza austro-alemana, renunciando a la proteccion inglesa, la cual, lejos de ser favorable a Turquia, le ha sido siempre muy costosa.

—De Badajoz nos escriben que, terminado el depósito principal que debia contener la cantidad de aguas necesaria para surtir aquella poblacion, se ha hundido uno de los pilares que contenian la bóveda de dicho depósito, y, por consiguiente, se ha retrasado la inauguracion de tan importante mejora.

—Ayer mañana ha fallecido en el Hospital de Astorga otro de los sugetos heridos con motivo del choque de trenes ocurrido no hace muchos dias entre las estaciones de Bañuelas y La Granja.

—Los autores de los desórdenes que estallaron en Suez han sido conducidos al Cairo, donde serán juzgados por un consejo de guerra.

La comision encargada de abrir una informacion acerca de dichos sucesos, ha terminado sus trabajos.

El dictamen reconoce la inocencia del italiano acusado de homicidio en la persona de un oficial egipcio.

—Dice el subgobernador de Figueras en telegrama recibido anoche, que continúa sin descanso, por la guardia civil y fuerza de orden público a sus órdenes, la persecucion de los autores de los crímenes cometidos en la noche del día 1.º.

Han sido capturados cinco sugetos sospechosos, habiendo sido reconocidos dos de ellos por las victimas del atentado.

—El tribunal correccional de Montpellier ha dictado su fallo en el proceso seguido por el conde Mastai Ferretti, sobrino del papa Pio IX, contra M. Leo Taxil por la publicacion de una obra titulada «Los Amores secretos de Pio IX.»

Leo Taxil es un joven literato autor de «La Bible Amusante,» obra ilustrada con caricaturas de los personajes del Antiguo y Nuevo Testamento.

M. Leon Taxil ha sido condenado a pagar 60.000 francos de indemnizacion y a la insercion de la sentencia en sesenta periódicos. El tribunal ha dispuesto tambien que cese inmediatamente la publicacion del libro, bajo la pena de 100 francos por cada dia que se retarde el cumplimiento de esta orden.

—Ya se ha fijado en el ministerio de Ultramar el cuadro de los dias de salida de Madrid, en los 12 meses del año, de los correos ordinarios de Filipinas.

A continuacion copiamos los meses y dias de salida:

Enero, dias 19 y 30; febrero dias 16 y 27; marzo, dias 16 y 30; abril dias, 13 y 29; mayo, dias 11 y 30; junio, dias 8 y 29; julio, dias 6 y 30; agosto, dias 17 y 30; septiembre, dias 1.º y 23; octubre, dias 12 y 30; noviembre, dias 9 y 29, y diciembre, los dias 7 y 30.

—Asegurase como cierto que el gobierno inglés ha resuelto variar de conducta en la cuestion irlandesa, abandonando el sistema de represion.

El dictamen de las autoridades de Irlanda es favorable a este cambio.

—Segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, el general Prendergast regresó ayer a la Habana, de vuelta ya de su excursion a las Villas.

—De El Cairo telegrafian a la «Agencia Fabra», que se ha publicado una carta del coronel Araby Bey, en que expone el programa del partido nacional egipcio.

En dicho programa se aprueban las relaciones actuales de Egipto con Turquia como base del movimiento nacional. Reconoce el sultan como soberano y como kalifa. Declara la fidelidad del khedive al sultan, pero que el khedive gobierne con la Asamblea de Notables.

Reconoce la necesidad actual de la intervencion financiera de Francia en Egipto, confiando en que mas tarde el Egipto se administrará por sí mismo. Termina pidiendo que el ejército se eleve a 18.000 hombres.

—Un despacho de San Petersburgo dice, que el gobierno ruso ha resuelto dar una nueva organizacion a la policia politica, separándela del ministerio del Interior.

El general Tcheravine ha sido nombrado director general de la policia, encargada exclusivamente de perseguir los delitos de Estado.

—Podemos asegurar, perfectamente informados, que no es cierto lo dicho anoche por un periódico de que el señor Llano y Peral estuviere ayer a prestar declaracion alguna por el brindis que pronunció en un banquete democrático.

Madrid 4.

Mañana se publicará en la «Gaceta» el nuevo cuadro de salida de los vapores correos de Filipinas.

Quedan ultimados los nombramientos de la secretaría de Gobernacion.

El correo de Cuba de hoy no participa nada nuevo importante, si bien confirma las noticias adelantadas telegráficamente.

Madrid 4.

Hoy se han presentado a la conversion 10.000.000 de pesetas efectivas.

El «Correo de Cuba» participa que hace progresos el bandolerismo en los distritos de Nueva Paz y Cienfuegos.

Está terminada la lista de los nombramientos del alto personal en todos los ministerios.

Se ha desmentido oficialmente el rumor de haber aparecido la fiebre amarilla en Lisboa.

Madrid 4.

El gobernador general de Filipinas ha levantado las cuarentenas, en vista de los satisfactorios partes de los Cónsules de los puertos que fuesen infestados.

Se asegura que las Cortes reanudarán sus tareas cuando se ultime el tratado de comercio con Francia.

Madrid 4.

Se espera recibir por el correo de Mañana la ratificacion del tratado de comercio con Francia.

El sábado llegará el señor Romero Robledo.

Se presentan dificultades para dar posesion al señor Carreño de la Direccion de Ultramar.

Madrid 5.

Se han administrado los ultimos sacramentos al señor Obispo de Calahorra.

La «Gaceta» publica una real orden otorgando a la sociedad «La Carbonera Española» la concesion del ferrocarril económico de Manresa a Guardiola, y un decreto nombrando al señor Cuenta general jefe de la division de caballeria de Cataluña y otro nombramiento para igual cargo de la segunda division del mismo ejército al general Cre po.

París 1.º

Los preparativos para la instalacion de local destinado al Congreso (la Cámara de diputados y el Senado reunidos) continúan en Versallés con la mayor actividad.

Deben quedar terminados el 15 del corriente.

Se calcula que las sesiones del Congreso no durarán mas que unas tres semanas.

Esta mañana ha fallecido el señor Herold, prefecto del Sena.

El Presidente de la república, señor Grévy, ha recibido hoy con gran solemnidad al Presidente del Senado y al de la Cámara de diputados. Ambos Presidentes han expresado al jefe del Estado la simpatia y el respeto de que era objeto por parte del Parlamento.

El señor Grévy les ha contestado que recibia con particular satisfaccion la expresion de los sentimientos de los dos Presidentes de las Cámaras.

El cuerpo diplomático, presidido por el Nuncio, ha visitado tambien al señor Grévy, felicitándole con motivo del año nuevo y haciendo votos por su felicidad.

El señor Grévy les ha contestado rogándoles trasmitan a sus respectivos gobiernos la expresion de su simpatia y de su amistad.

Es objeto de muchos comentarios el hecho de que Francia haya decidido establecer una colonia en el territorio de Oovok en la entrada del mar Rojo y cerca de las posesiones inglesas de Perin y Aden.

Es de recordar que cuando los italianos se apoderaron de Assab, los franceses enarbolaron su pabellon en Oovok, cuyo territorio habian menospreciado antes otras potencias.

Un comisionado francés se ocupa en estos momentos en crear un establecimien-

to en aquel punto de verdadera importancia estratégica y comercial desde la apertura del canal de Suez.

París 5.

La reunion de los diputados republicanos anunciada para el lunes, se ha aplazado para el martes.

Momentos antes de que se abra la sesion de la Cámara, tambien se reunirá la izquierda radical.

La Cámara discutirá ante todo las interelaciones motivadas por los nombramientos de la Legion de Honor.

En el Consejo de ministros presidido por Mr. Gambetta se han aprobado los presupuestos de gastos.

La prensa alemana se muestra preocupada de la actividad creciente de los armamentos rusos y de los progresos que van haciendo los sentimientos anti-alemanes en San Petersburgo, deduciendo de todo ello que amenaza un nuevo peligro a Alemania.

—Es indudable que toda exageracion engendra inmediatamente otra y otras, sobre todo si la primera pertenece al género ridículo.

Prueba al canto. Varios cosnejeros municipales de París han suscrito una proposicion consabida en los siguientes términos, que parecen escritos en broma:

«El Consejo municipal, considerando que el drama «Quatrevingt-treize (El Noventa y tres),» es una verdadera escuela de patriotismo;

»Que el teatro, asi considerado constituye una ensenanza civica muy práctica y nobilísima;

»Ruega a la administracion que negocié con el director del teatro de la «Gaité,» la manera de premiar con algunas representaciones, durante las fiestas de Año nuevo, a los discipulos mas estudiosos de nuestras escuelas.»

Como complemento de esa estrambótica idea, un diario parisiense pide que los alumnos de los Istitutos sean llevados al teatro de la Opera para aprender la historia de Grecia en «La bella Elena,» de Offenbach, y que las jóvenes de los liceos puedan asistir gratuitamente a los bailes de Mabilie y a los espectaculos de las «Folies-Bergere,» que, al fin, son escuelas de costumbres.

Pérdida.

Se ha extraviado una libreta de cuentas con el nombre de su dueño escrito. Darán razon Estrella 7.

LA BALEAR

CENTRO DE IMPOSICION.

Se recuerda a los señores imponentes al mismo, la obligacion de satisfacer las entregas correspondientes a la anualidad del presente año, durante todo el corriente mes, si quieren evitarse los intereses de demora que tendrán que abonar no efectuándolo en dicho plazo.

Palma 3 Enero de 1882.—El Director Gerente, Fernando Arias.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy sábado 7 de Enero de 1882.

10.º de Abono de la 5.ª Decena.

A beneficio del primer tenor absoluto SIGNOR LUICI MAUBELLI.

Se pondrá en escena la Opera en 4 actos del maestro Verdi.

LA TRAVIATA.

En el intermedio del tercero al cuarto acto el beneficiado cantará, sin ninguna clase de pretensiones, la romansa *Spirto Gentil* de la Opera

FAVORITA.

Entrada general 5 reales.

Al paraiso 3 reales.

A LAS 7 Y MEDIA.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 6 de Enero de 1882.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	4	4	80	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	4	4	8	»
4.ª clase.	1	2	3	»	»
Totales.	4	4	5	88	»

Palma 7 de Enero de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 4 de Enero de 1882.

RESES.	MA- CHOS.	HEM- BRAS.	TO- TAL.	Recaudado por derecho	
				Pelas.	Cts.
Vacunas.	4	»	4	4	»
Lanares.	15	10	25	2	30
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	8	4	12	8	75
Totales.	27	14	41	15	25

Palma 5 de Enero de 1882.—

El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 a las 5 t.

Recibido en Palma a las 5:50 t.

Confirmase que es inminente el tratado de comercio con Francia, adelantándose la reunion de las Cortes para ratificarlo.

Ultimase el proyecto de Código de comercio.

El Arzobispo de Praga ha negado que el Papa abandone a Roma.

Interior, 31:80.

Exterior, 32:20.

Bonos, 101:55.

Madrid 6 a las 10:45 m.

Id. en id. a las 1:4 t.

La Gaceta publica las leyes fijando las fuerzas navales, y otras autorizando el convenio de las compañías de ferrocarriles, la apertura de las estaciones telegráficas y otras autorizando la construccion de ferrocarriles y varios nombramientos é indultos.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º	31	65
Barcelona.	32	10
Palma.	32	175
París.	00	00
Colonias.	132	25
Nortes.	147	50
Banco de España.	492	00
Empréstito de Cuba.	104	50
Francias. (nuevas).	134	50
Orenses.	00	00
Banco de Castilla.	00	00
Ebros.	00	00
Noroestes.	00	00
Almansas.	00	00
Alicantes.	118	75
Subvenciones.	63	25
Amortizable.	00	00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.		par

VALORES LOCALES.

ACCIONES.

	DINERO		PAPEL.
	Duros.	Escos.	
Cambio Mallorquin.	79:50	00	
Seguro Mallorquin.	8:50	00	
Crédito Balear.	105	00	
Ferrocarriles de Mallorca	75:00	00	
Id. de Alaró.	00	20	
Harinera Balear.	58:00	00	
Dokcs almacenes generales	62:50	00	
vidriera Balear.	00	00	
Alfombra Balear.	00	00	
Harinera Mallorquina.	63	00	
Vinícola Mallorquina.	30:25	00	
Vidriera Mallorquina.	00	27	
Semolera Mallorquina.	00	00	
Alumbrado por gas.	104	00	
La Balear (Seguros incen.)	13:00	00	
Centro Farmacéutico.	73	00	
Cordelera Española.	00	00	
Industrial Algodonera.	00	70	
Industrial Mercantil.	25:50	00	
E. M.ª a vapor La Isleña.	82	00	
Emp.ªs Marítimas a vapor.	75	00	
Fábrica de sal de Ibiza.	00	00	
La Cortezera.	00	00	
Comercial Agrícola.	18:50	00	
Curtidora Industrial.	4:50	00	
Banco Mallorquin.	25:00	00	
Id. de las Baleares.	7:50	00	

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

SAN CEFERINO.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas a la Concepcion de Nuestra Señora.

Dia 9.

SAN VIDAL MÁRTIR.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas a la Concepcion de Nuestra Señora.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 5.

De Mahon en 13 horas vapor Maho, es, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 20 pas., balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

RIFA DE LAS ESCUELAS CATOLICAS.

Unica Sucursal en Mallorca, calle del Call número 10.

Suspendidas toda las rifas por orden superior, solo se pagarán los premios en esta sucursal hasta el dia diez del corriente, desde cuya fecha solo se pagarán por la direccion central en Madrid, calle del Caballero de Gracia 23 bajo, y para que los tenedores no puedan alegar ignorancia hago publica esta disposicion que de dicho centro se me ha comunicado.

Mateo Borrás.

ANUNCIO.

Se alquila una botiga situada en la calle de San Miguel número 91. En la casa número 89 de la misma calle informarán. 15-10

NODRIZA.

Hay una de 27 años de edad y la leche de un año, desearia el contrar criatura para lactar. Darán razon al Casino de «Son Serra» ó en Palma cuesta de Santo Domingo, número 30.

PRACTICO EN FARMACIA.—En la de los señores Bestard, se necesita uno que esté bien enterado del despacho. 8-7

Aviso al público.

En la confiteria de Miguel Aulet, calle de San Miguel, número 3, se ha verificado el sorteo del regalo prometido a los parroquianos por las pasadas pascuas de Navidad y á sido premiado con el número 129.

Lo cual lo participo al público para que llegue al conocimiento de sus favorecidos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS.

TIMBRE DE COMUNICACIONES.

CARTAS SENCILLAS Y TARJETAS POSTALES. CARTAS.

TIMBRE 10 CÉNTIMOS DE PESETA.

Carta del interior de las poblaciones, cualquiera que sea su peso.

CARTAS DE 15 GRAMOS O FRACCION.

TIMBRE DE 15 CÉNTIMOS DE PESETA.

Península, Islas Baleares y Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa y Costa occidental de Marruecos.

TIMBRE DE 30 CENTIMOS.

Cuba y Puerto Rico.

TIMBRE DE 50 CÉNTIMOS.

Filipinas, Fernando Póo, Annobon y Corisco.

TARJETAS POSTALES.

TIMBRE 10 CÉNTIMOS.

Con contestacion pagada, quince céntimos.

CERTIFICADOS

TIMBRE DE 75 CÉNTIMOS.

Quedan vigentes las tarifas en todo lo demás que no se oponga á los preceptos anteriores.

Palma primero de enero de 1882.—El Administrador Principal, Enrique Fajarnés.

La correspondencia para Mahon por via de Alcudia que despachaba esta Administracion los miércoles a las cuatro de la tarde, desde esta fecha lo verificará a las dos de la misma, con motivo de haber suprimido la Direccion de los ferro-carriles de Mallorca el tren que salia a dicha hora.

Palma 1.º de Enero de 1882.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando todo acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre desmitarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que estrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 583, Oxford-street, Londres.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

¡¡En tres meses!!

Unica clase de Teneduria de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos. Importe mensual para cada alumno. Total trimestral para cada alumno.

Por 1 alumno.. . . .	3	duros.	9	duros.
Por 2 id.. . . .	2 1/2	id.	7 1/2	id.
Por 3 id.. . . .	2	id.	6	id.
Por 4 id.. . . .	1 1/2	id.	4 1/2	id.
Por 5 id.. . . .	1	id.	3	id.
Por 6 id.. . . .	1/2	id.	1 1/2	id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

TINTORERIA PARISIENSE

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserlos ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora.

Pronditur a baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaijos, núm. 55.

Fabrica calle de la Misión, núm. 48.—Palma.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate-la y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Juicio de un trabajador, por D. Miguel Queigias y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1.50 rs.

Plaguetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el balle dels tres caramulls, comedia en un acto per Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Los explotadores, novela eriginal por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882

Un tomo elegantemente encuadernado en tela á la inglesa. Precio; 2 pesetas y 25 céntimos.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882

EDICION ECONOMICA, encartonada. Precio: 1 peseta y 25 céntimos.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882.

Es sin disputa alguna el libro de mas utilidad para todas las familias que deseen tener orden y método en sus negocios; por lo cual debemos aconsejar, á los que aun no hayan hecho uso de él, su adquisicion, por las inmensas ventajas que les proporcionará; pues pueden anotar sus compromisos para tal ó cual dia, llevar su cuenta diaria de entrada y salida, etc., etc., por medio del «Diario» en blanco que está muy bien dispuesto. Contiene además, varias «Tablas de reduccion de las medidas del nuevo sistema á las antiguas de Castilla.—Sistema decimal; Reduccion de monedas; Calendario completo; Guia de Ferro carriles; Guia de Madrid; Calles de Madrid,» etc., etc., noticias que son de consulta diaria. Consta de un elegante tomo encuadernado á la inglesa y solo cuesta dos pesetas. Tambien debemos advertir á nuestros suscritores que el editor D. Carlos Baily Baillieri ha hecho otra edicion económica que se vende al infimo precio de una peseta para ponerla al alcance de todas las fortunas.

Libro indispensable para todas las familias, banqueros, industriales etc.

Se halla de venta en las librerias de D. Francisco Puigredon y D. Felipe Guasp de Palma de Mallorca.

Atencion Palmesanos

Y

pueblos vecinos de esta Capital.

Todos hemos de llevar capa; no hay quien nos iguale de mucho en barato: Las capas de 16 duros las hemos rebajado á 7; alerta pues todos y proveerse de capas-karrichs á 3 duros los de 9; Sobretodos á 3 duro; Trajes á 3 duros; inmenso surtido de géneros para la medida, últimas novedades, á precios baratísimos. Extraordinaria rebaja á fin de liquidar las grandiosas existencias que hay en la Sastreria Nueva de la calle del Sindicato, número 54, esquina á la calle de la Cuartera.

SOCIEDAD MUSICAL.

Se hace saber al público que dicha Sociedad, empezará los bailes de Máscaras el sábado 7 del actual á las 10 de la noche, situada calle de la Harinera, arrabal de Santa Catalina.

Palma 5 Enero de 1882.—El Secretario de la Comision, Magin Berga.

EL SEGURO MALLORQUIN.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la General ordinaria que en cumplimiento del artículo 21 de los Estatutos tendrá lugar el dia 29 de Enero próximo á las once de la mañana en el despacho de dicha sociedad.

Los señores accionistas que deban representar á otros, se servirán presentar en el indicado despacho, dentro de los ocho dias anteriores al de junta, la autorizacion por escrito que acredite su personalidad.

Palma 29 Diciembre 1881.—El Director, Pablo Sorá.

DICCIONARI

mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valencianas y antigua ilemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, profesiones comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sa castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en toda España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Las hay en la libreria de esta imprenta.